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授業日数８１日。夏、秋、冬、それぞれの季節の中で多くの行事を開催しました。特に今年度は

創立５０周年記念行事が開催され、例年では経験できないこともありました。なかでも１１月２２

日に行われた「地球のステージ」は、「身内の言葉よりも、他人のことば」の影響力を感じました。

生徒の感想に目を通してみると、「今の自分は幸せなのだ」「世界には（想像を超えた、今まで知ら

なかった）貧しい暮らしをしている人々が多くいることを知った」「自分のできることから取り組み

たい」「将来は○○になるために努力を続けたい」「日本以外の国を知りたい」などが共通して見ら

れました。 

授業だけではなく、こうした行事を通じて生徒の心に訴えかけ、自立する生徒を育むことが大切

だと常に考えています。 

この「地球のステージ」はＮＰＯ法人で、「紛争、災害、貧困の地の子どもたちに音楽と映像で近

づこう」というコンサートステージを行っています。当日も美しい映像を交えながら、貧しい生活

を送っている子どもたちの映像を音楽にのせて映し出し、世界の現状を体験した人自身が語りかけ、

生徒の心のひだを揺さぶるステージでした。 

ただ感動させるだけでなく、「キャリアプランニング能力」「自己理解・自己管理能力」「グローバ

リズム」「ボランティア精神」といった部分を、生徒に「感じさせる」「考えさせる」「意識づけする」

ことができ、意義深い行事だったと考えています。 

保護者、地域の皆様はじめ、実行委員会の皆様に感謝申し上げます。 

何物にも代えがたいもの 

１１月に燕市の中学生が、自らの命を絶ったニュースは衝撃でした。東中学校ではこの事件の少

し前に、窓の外に出て遊んでいる生徒がいることを注意したばかりでした。東中学校にはベランダ

はありません。落ちれば大事故につながり、命を失うことになりかねない遊びはしないように話を

したばかりでした。 

事故の概要がわかるにつれ、「いじめ」があったとの報道もあり臨時の全校集会を開きました。 

その場では改めて、「命を大切にする」よう呼びかけました。自分の命も自分以外の命も重みに差

はなく、掛け替えのないものです。私たちは日々植物や動物の命をいただき、命をつないでいます。

日本にはものを口に入れる前に、「両手を合わせ、いただきます」をする習慣があります。動植物の

命に感謝する気持ちを表すものです。しかし、人間の命は特別なものとして考えることができるの
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ではないでしょうか。人間には意思や感情があり、他を思いやる「心」をもっています。大切にし

てほしいと話をしました。 

また、いじめ等で嫌な思いをしたのなら、一人で抱え込むことはしないこと。先生や友達など、

誰でもいいので相談してほしいと話をしました。この時に「いじめの四構造」という話をしました。

生徒は、加害者と被害者という立場は理解していると思います。その他に「傍観者（暗黙的支持者）」

「観衆（積極的支持者）」という構造があることも話をしました。この言葉が意味することは、生徒

には理解できたようです。 

東中学校にはいじめがなく、人にやさしい空間であってほしいと願い臨時の全校朝会で話をしま

した。 

○ 球技大会・カードゲーム大会を行いました。

特別活動指導部 

「クラスや全校の絆を深め、いじめを許さない雰囲気を創る」というめあてを立て、生徒会が中

心になって球技大会・カードゲーム大会を行いました。 

昼休みを活用し、体育館でドッジボールとバスケットボール、柔道場でカードゲームを行いま

した。どのクラスもとても楽しそうに参加していました。勝負はもちろん大事な目標ですが、何

よりも、クラス全員で、同じめあてを意識して活動できたことは、とてもよい経験でした。 

１人１台タブレットになり、新発田市でもタブレットの使い方が問題となっています。自分で自

分を律することのできる強い心を育むことが、喫緊の課題です。このように、生徒が中心になって、

いじめを許さない雰囲気を創っていくことで、生徒の自主・自律を育てていきたいと考えています。 



○ 令和４年度の生徒会役員選挙を行いました

生徒会担当 丸山 沙知 

１２月３日(金)に令和４年度の生徒会役員（生徒会長、生徒会副

会長男女、応援団長）を決める選挙が行われました。今年度は会長

に２名、副会長に男女各１名、応援団長に２名の計６名が立候補し

ました。どの生徒も５０年受け継がれてきた東中をさらに発展させ

るために、「何が必要か」「何ができるか」を考えながら公約をつく

り、立会演説会では堂々と自分の言葉で全校生徒に伝えている姿が

ありました。１月３１日(月)には、今年度の生徒会活動を締めくく

る第２回生徒総会が行われます。今年度もコロナ禍の中、多くのこ

とが制限されましたが、３年生が中心となって創立５０周年記念式典をはじめ、様々な学校行事を

成功させてきました。その伝統が次の世代へ引き継がれようとしています。 

今後もご支援、ご協力よろしくお願いします。 

新生徒会長       さん 

令和４年度生徒会役員 

生徒会長         さん 

生徒会副会長         さん 

生徒会副会長 

応援団長

        さん      

        さん 

選挙活動の様子 

選挙管理委員会 

立会演説会の様子 

さらなる活躍に期待！ 



○ １月の主な予定

詳細な予定については、学年だよりや配信メール等でご確認ください。

教育広報誌「かけはし」が発行

されました。ご確認ください。


